
 
 
 
 
 

 

 

 

 

Jeudi 6 juillet 2023 

 
Déclaration du Maire, Christian Dupessey, 
lors du Conseil Municipal du 5 juillet 2023 

 

« Mesdames et Messieurs,  

Chers collègues,  

 

Vous comprendrez que je souhaite revenir sur les violences, dégradations et quelques pillages 

de commerces qui ont touché Annemasse en fin de semaine dernière, comme près de 300 

communes en France.  

 

Du jeudi au dimanche, nous avons connu trois nuits d’affrontements entre des groupes d’une 

cinquantaine de jeunes, principalement des mineurs, et la police et les services de secours. 

Je condamne avec la plus grande fermeté ces violences, comme tous les élus qui portent les 

valeurs de la République.  

 

Je me félicite de la présence nombreuse de la population aux deux rassemblements que nous 

avons organisés samedi et lundi. 

 

L’inacceptable a été franchi avec l’incendie criminel de la Maison Nelson Mandela.  

 

C’est notre maison à tous, celle des habitants du Perrier et d’ailleurs. Celle des associations 

solidaires du quartier. C’est la maison des enfants du quartier.  

 

C’est s’attaquer aux moyens qui permettent d’aller vers plus d’égalité et vers plus de droits.  

 

Je l’ai dit lors des deux rassemblements publics de samedi et de lundi midi, je le répète ce 

soir : 

 Toutes les activités qui étaient prévues pour cet été seront maintenues. Les services 

publics continueront à fonctionner normalement. Les agents seront intégrés avec 

d’autres services pour continuer leurs missions.  

 

 Nous n’accepterons aucun renoncement ou intimidation suite à cet incendie. Nous 

sommes totalement mobilisés au service de toute la population d’Annemasse. 

Ensemble, élus et citoyens, nous traversons cette épreuve et nous pourrons retrouver 

des nuits apaisées et avancer ensemble, en fraternité et vers l’égalité.  



 
 
 
 
 

Dans la nuit de samedi à dimanche, notre collègue Amine Mehdi, mon adjoint, a été roué de 

coups par un groupe de délinquants.  

 

A sa demande personnelle, aucune communication officielle n’a été faite.  

 

En privé, nous, ses collègues lui avons témoigné notre amitié et nos vœux de bon et prompt 

rétablissement.  

 

Il a pris des risques et s’est mis en danger. Il a été lâchement et violemment attaqué et des 

personnes proches lui ont porté assistance. Au nom de la ville, nous les remercions.  

 

Maintenant que cette information a été rendue publique, je tiens à témoigner publiquement la 

pleine et entière solidarité de ce Conseil municipal avec notre collègue dans cette épreuve. 

S’en prendre physiquement à toute personne est insupportable et criminelle. La violence 

contre un élu ou dépositaire de l’autorité publique est une circonstance aggravante et doit être 

condamnée par de lourdes peines. J’encourage Amine à porter plainte. 

 

Le temps de la justice s’ouvre et nous, élus, accordons notre confiance dans ce garant de 

l’Etat de droit pour que les responsables de cette attaque soient identifiés et condamnés. 

 

L’émoi suscité par ces quatre nuits difficiles ne doit pas être la porte ouverte à toute sorte de 

débordements et de manipulation politique qui ne font que nourrir la colère et se repaitre de 

l’odeur de la poudre. Tout ceci doit cesser le plus rapidement possible. Nous sommes en 

responsabilité et les habitants que nous représentons méritent toute notre attention et 

attendent de nous l’exemplarité. 

 

Madame Yesil, membre du groupe minoritaire Générations Annemasse, a publié une lettre 

ouverte à mon attention. C’est un condensé de propos mensongers et diffamatoires. La 

violence contre les élus, elle est aussi verbale. Les intérêts politiciens n’excusent pas tout. Une 

plainte en diffamation sera déposée contre l’autrice de ce courrier. Je ne répondrai donc pas 

à ce courrier scandaleux. La justice jugera. 

 

Des commerçants d’Annemasse ont également été ciblés en particulier par des groupes de 

voleurs : magasin Lacoste, Point tabac de Château Rouge, Optic 2000.  La Ville d’Annemasse 

continuera de les assister dans la sécurisation urgente de leurs établissements et dans leurs 

démarches pour être indemnisés. 

 

Je tiens à remercier les citoyennes et les citoyens notamment du quartier du Perrier qui se 

mobilisent pour que notre ville retrouve la voie de la tranquillité. 

 

Au nom de la Ville d’Annemasse, je remercie l’ensemble des élus et des agents publics et 

privés qui ont été mobilisés toutes ces dernières nuits. Un salut de gratitude particulier aux 

deux adjoints Eric Minchella dans son rôle d’adjoint à la tranquillité publique et Pascal Sauge 

dans son rôle d’adjoint d’astreinte, qui m’ont assisté en permanence dans cette crise.  

 

Je remercie les agents des services municipaux tous mobilisés, la police municipale, la police 

nationale, le SDIS et les services préfectoraux pour leur intervention de terrain et leur 

professionnalisme dans des missions de grandes difficultés. 

 



 
 
 
 
 

Personne aujourd’hui ne peut prendre la responsabilité de mettre de l’huile sur le feu. Les 

propos inconsidérés, violents sur les réseaux sociaux sont inacceptables. Parce que nous 

avons besoin de calme, parce que nous avons besoin de travailler ensemble pour l’avenir du 

quartier du Perrier et pour notre ville, j’appelle à la responsabilité républicaine et au dialogue 

constructif. 

 

La Ville d’Annemasse organisera une période de consultation avec les habitants et les 

associations à la rentrée scolaire qui pourront prendre la forme d’assises pour les quartiers 

populaires. 

 

Vive Annemasse 

Vive la République  

Vive la France » 

 

Christian DUPESSEY, 

Maire d’Annemasse 

  


